

EL PUEBLO

Diario Republicano de Alicante

AÑO IX

Alicante: Lunes 8 de Mayo de 1914

Redacción y Administración, Castaños, 44

Núm. 4787

DE LA LUCHA POR EL DERECHO

LA MANIFESTACION DE AYER

Hermosa sobre toda ponderación resultó la manifestación celebrada ayer por los elementos avanzados de Alicante, para pedir al Gobierno la pronta implantación de reformas cuya aprobación se retrasa ó dificulta y la opinión pública las reclama con voces apremiantes.

Los miles de ciudadanos congregados para ejercitar un derecho constitucional, significaron que el espíritu liberal está infiltrado en nuestro pueblo; ese pueblo admirable, lleno de valor cívico y que siempre está dispuesto al sacrificio en aras de la idea. Un pueblo viril, sabe pedir leyes, sabe dictarlas y sabe imponerlas. Los pueblos que no tienen energías suficientes para hacer que su voluntad ordenada sea ley, es un pueblo llamado a desaparecer, y es digno de ser gobernado por tiranuelos que le azoten el rostro y le desprecien.

Confiábamos en el éxito, pero la realidad ha superado á nuestros cálculos. Tenemos, pues, motivos para mostrarnos hondamente complacidos.

Va generalizándose la costumbre de que las señoras acudan á estos actos, por lo que nos vemos obligados á tener fe en los destinos de la patria confiados á la generación que ha de seguirnos y ha de continuar la lucha por el triunfo de los modernos ideales.

Dando expansión á nuestra alegría, exclamamos:

¡Viva la Libertad! ¡Viva la España que surge!

Dicho esto, pasamos á relatar

LA MANIFESTACION

También la Naturaleza, madre de todos, quiso asociarse ayer al acto verdaderamente trascendental que realizaron los partidos avanzados de esta población: lució un día espléndido, más propio del estío que de primavera.

En uno de los balcones del Centro de Sociedades Obreras, sito en la avenida de Zorrilla, ondeaba la bandera roja, á cuya sombra se agrupan y luchan por su bienestar y por el progreso los trabajadores socialistas.

A las nueve y media comenzaron á llegar numerosos grupos de manifestantes, todos republicanos y socialistas.

A las diez ofrecía la avenida de Zorrilla un animado y pintoresco aspecto. Conforme iban apareciendo las banderas de las distintas sociedades adheridas á la manifestación, eran saludadas con nutridas salvas de aplausos y ensordecedores vivas.

La juventud radical

Esta simpática agrupación se reunió en el Casino de la calle de Liorna. De allí marchó con su preciosa bandera al frente, á la puerta del Centro Obrero, donde se reunió con los demás manifestantes.

La bandera de los jóvenes radicales fué saludada con vítores y aplausos.

La manifestación se organiza

Era estrecha para contener al enorme gentío que se apiñaba en torno de las banderas, la espaciosa avenida de Zorrilla.

Como hemos dicho, hacía un día espléndido. El sol comenzaba á mostrarse un poco exagerado en sus ardorosas caricias. Convenía, pues, iniciar la marcha de la manifestación y así se hizo poco antes de las once de la mañana.

En marcha.

Presidían la manifestación los concejales de la minoría republicana doctor Rico y señores Albach, Ors Pérez, Sánchez, Torres y Gomis, con el compañero Sierra, presidente del Centro de Sociedades Obreras y el señor Colo-

mina, presidente del Círculo Republicano.

Seguían los representantes de los subcomités de distritos, otras entidades y centros de nuestro partido.

Iba también entre las primeras filas formadas por los manifestantes toda la redacción de EL PUEBLO con su director Manuel Cano.

Detrás de todas estas representaciones venía una multitud inmensa, sobre la que se alzaban gallardas y triunfadoras las banderas pertenecientes á los distintos centros republicanos y obreros socialistas.

El grupo femenino socialista.

Las mujeres alicantinas que se hallan afiliadas al grupo femenino socialista, nos brindan un ejemplo de entusiasmo y amor á los ideales, que venía haciendo mucha falta.

Orgullosos nos sentíamos y alentados viendo con nosotros en la manifestación, llevando su bandera, aquel grupo de mujeres honradas y valientes, hijas del trabajo, que acuden demandando un puesto en la lucha que sostienen sus padres, sus esposos ó hijos, contra los enemigos de la libertad y del bienestar de los pueblos. ¡Esas, esas son mujeres que no conspiran nunca contra los suyos en las sombras de la sacristía!

El grupo femenino socialista despertaba grandes simpatías entre el enorme gentío, que en las bocacalles y plazas se estacionaba para presenciar el desfile de la manifestación.

Las mujeres socialistas no cesaban de vitorear á la libertad, al partido socialista, á la república y al trabajo honrado.

Desde los balcones aplaudían otras compañeras que veían el paso de aquella multitud, representación genuina y verdadera de las tradiciones liberales de Alicante.

¡Bien se observaba ayer que la sangre derramada por los mártires que sucumbieron hace 67 años, heridos por el plomo de los soldados de Roncali, ha fecundizado esta tierra para que en ella germinen abundantes y buenas todas las ideas avanzadas!

Al Gobierno civil.

La manifestación, por el orden expresado, recorrió las calles de Duque de Zaragoza, paseo de Méndez Núñez, plaza de Castelar, calles Mayor, Lonja de Caballeros y Jorge Juan, plaza de Alfonso XII, calles de Rafael Altamira, Victoria y San Fernando, al Gobierno civil.

En el Gobierno civil

Una nutrida comisión presidida por el doctor Rico se destacó de la muchedumbre y subió al despacho del señor Gobernador de la provincia para entregarle la exposición con las concesiones que el pueblo reclama, en uso de su derecho, á los poderes públicos.

El señor Beltrán recibió amabilísimo á los comisionados. En nombre de todos habló el presidente de la comisión doctor Rico, que entregó la exposición y recomendó al señor Gobernador transmitiese al Gobierno de la nación los deseos de este pueblo. Hizo resaltar el doctor Rico, en su breve discurso, el interés que tiene para nuestra capital la realización del proyecto sobre el impuesto de consumos, cuyas disposiciones, según noticias, serían leídas hoy lunes, á las Cortes.

Recordando nuestro distinguido correligionario, que por medio de dicho proyecto promete dar facilidades al Gobierno para la supresión de los fiados en algunas poblaciones de importancia, manteniéndolos en las demás, hasta que correspondan á otro período de las en que se divide la reforma, interés del señor Beltrán para que éste á su vez interese del Gobierno, figure Alicante entre aquellas poblaciones que comenzarán á disfrutar los beneficios del nuevo proyecto el día 1.º del próximo mes de Julio.

Contestó el Gobernador prometiendo cumplir fielmente cuanto se le pedía y añadió que recomendaría aparte

y muy especialmente el asunto sobre los consumos.

Otra vez en marcha

Los comisionados salieron satisfechísimos del despacho del Gobernador. Enseguida continuó su marcha, hacia el Centro Obrero, la manifestación, yendo por la plaza de Isabel II, Castaños y Alfonso el Sabio.

En la puerta del Gobierno militar presenciaban el paso de la manifestación algunos oficiales y soldados del Ejército.

Uno de los manifestantes lanzó un viva al Ejército! que fué calurosamente contestado.

Habla el doctor Rico

Cerca de la una de la tarde sería cuando los manifestantes, de regreso del Gobierno civil, llegaron nuevamente á la avenida de Zorrilla, situándose, con las banderas, frente al edificio donde están establecidas las sociedades obreras. El público pidió que hablase Rico y, éste, desde uno de los balcones de aquella casa de los obreros, se dirigió á la multitud explicándole la verdadera grandeza del acto que acababa de realizarse.

No sois siervos ya—dijo—que se dejan imponer leyes. Sois vosotros el pueblo que, por derecho de conquista, legisla.

Explica también el alcance que tiene la campaña emprendida contra toda aventura de conquista en Mairuecos y la interpretación insidiosa que dan á esa campaña los que fingiéndose entusiastas y únicos defensores del Ejército, dejan á los hijos del pueblo el honor de tomar las armas y nutrir las filas de ese mismo Ejército.

Respetamos á este por que es la primera garantía de nuestra independencia. Ahora no queremos ni debemos meternos en empresas guerreras. Necesitamos arreglar nuestra casa, que si á esta viniesen enemigos ambiciosos á perturbarnos ya sabrían defenderla nuestros soldados á cuyo lado estaríamos todos para defenderla también.

Dedica un sentido párrafo á las mujeres que figuran en la manifestación. Da cuenta al pueblo de la recomendación, que respecto á los consumos, acaba de hacer al Gobernador de la provincia, para que traducida aquella en petición, sea trasladada al Gobierno del país.

Enumera y comenta las demás peticiones que se acaban de hacer y que ya son conocidas.

Y termina el orador felicitándose por el espectáculo que el pueblo de Alicante siempre despierto, para defender las posiciones liberales conquistadas—ha ofrecido en la manifestación seria, ordenada, imponente y numerosa que ha realizado esta mañana.

Nuestro entrañable amigo y honrado correligionario señor Rico, tuvo arranques de verdadera inspiración y elocuencia, nacidos de esas convicciones, que tan hondas raíces echaron en su alma.

Con frecuencia era interrumpido por los aplausos, aplausos que se elevaron á una ovación delirante, cuando terminó su discurso.

Se disuelve la manifestación

Después se disolvía la manifestación con el más completo orden.

EN VILLENA

Siguiendo la iniciativa del Comité de Conjunción Republicano-socialista central, se ha llevado á efecto, esta tarde á las cuatro una imponente manifestación pública, para pedir de los Poderes públicos la implantación de lo que los partidos avanzados creen parte factible de la esencia de sus programas.

La manifestación la componían todas las entidades de sociedades obreras y partidos socialista y republicano. El entusiasmo ha sido indescribible, á pesar del silencio más perfecto, del orden más completo, de los síntomas delatores de la cultura cívica de los manifestantes, que habrán pesado en el ánimo de los demás partidos, á los que, de seguro, les habrá hecho ver que el progreso va ganando todos los núcleos de las clases trabajadoras y que la organización, disciplina y civismo, va echando sólidas raíces en el

El mejor tónico, el mejor reconstituyente en el «ARIVLE»

☆☆☆☆☆ "ARIVLE" ☆☆☆☆☆

Los anémicos, los convalecientes y enfermos del aparato respiratorio deben tomarlo; con un frasco aumentarían un kilogramo de peso, tendrán color sonrosado, os estimulará el apetito y os curará. En las buenas farmacias.

— = DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLA DE ORO EN ALEMANIA = = =

Precio del frasco: 4.50 pesetas.—Para referencias, PRIMITIVO CARRERAS, 51, Torrijos, 51. Alicante.

pueblo republicano y socialista, el cual se presenta á España entera como organismo político apto para los altos fines de la gobernación de las naciones.

¿No indica esto ver á dos mil manifestantes, recorrer calles y calles durante dos horas, guardando el silencio más absoluto, el respeto á todas las creencias y opiniones, la cultura más acentuada?

Villena, ayer, como en el 1.º de Mayo, demostró inspirarse en los más sanos prácticos cívicos, patentizó sentir amar el orden más completo y puso de manifiesto que sus partidos de la extrema izquierda, esos partidos que algunos invocan como llenos de gérmenes de desorden, se asimilan muy bien las prácticas severas del liberalismo inglés y se capacitan cada vez más para las legítimas luchas políticas, llenas de idealidad, de intenso amor al pensar y sentir ajenos, lo cual indica la profunda evolución del alma política española que, abandonando para no volver ya más las manifestaciones bulliciosas, cuajadas de gritos é irrespetos, sigue los derroteros de la severidad y de la austeridad que engrandecen á los partidos políticos que aspiran noblemente á la gran función social de administrar la cosa pública.

Hoy en los campos republicano y socialista, las teas se han trocado en plumas y arados; los gritos desenfrenados se han cambiado en horas de estudio, silenciosas, pero fecundas para la resolución de todos los más penosos problemas sociales; y las miras santas no están en solo ganar el poder, sino en que se hagan realidades todos sus ideales que los personifican, en que el espíritu liberal que los integra y da vida, tome formas prácticas de gobierno nacional, y en que sus ansias de que España sea grande y próspera, pase de las regiones del ensueño á la más inmediata realidad.—*El Corresponsal.*

EN ELCHE

En la vecina ciudad de las palmas tuvo extraordinaria importancia la manifestación. Se calculan en unas 18 almas las que asistieron al acto.

Reinó delirante entusiasmo.

Elche es un pueblo que, por la librería del pueblo soberano, queda pronto emancipado de caciques y chanchulleros políticos.

¡Adelante, liberales ilicitanos, adelante!

EN OTROS PUEBLOS

También en otros pueblos de nuestra provincia se celebraron ayer manifestaciones con gran éxito y dando pruebas de que el pueblo republicano alienta y se halla dispuesto á la lucha para conquistar el bien del país.

Con motivo de la manifestación que ayer se celebró en Valencia, nuestro querido colega *El Pueblo* de dicha ciudad publicó el sábado último el siguiente artículo debido á la pluma del batallador diputado señor Azzati:

«Correligionarios:

La Concentración republicano-socialista celebrará mañana manifestaciones en distintas ciudades y pueblos españoles. No pertenecemos, naturalmente, á esa organización política, por razones de todos conocidas. Pero, si nuestro partido permaneciese alejado del movimiento iniciado por la Conjunción, no sólo no pertenecería á esa colectividad, sino que sería indigno de llamarse republicano. Sobre todas las escisiones personales viven las ideas generosas y perdonadoras.

¿Por qué no servirá esa jornada del 7 de Mayo de punto de partida para una vida nueva en las organizaciones avanzadas? ¿Por qué no se dará de alta el partido republicano español, exhostigado y cura-

do radicalmente de sus dolencias, como si saliese ya robusto y revivido del sanatorio al que lo enviaron las envidias, las intrigas, las ambiciones y las insensateces de los hombres? Republicanos: ¿cuándo nos cansaremos de odiarnos? ¿Cuándo la luz de la razón, purísima y diáfana, iluminará la lobreguez, las tinieblas por los odios y las venganzas creadas? La ciencia ha descubierto remedios contra enfermedades que diezaban la humanidad; y, aunque el cáncer y la tisis se resisten á un procedimiento general, no son raros los casos de duración. Aplícanse los médicos á la extinción de las lacras del cuerpo, pero los hombres, en vez de estudiar procedimientos para curar enfermedades del alma, ambiciones, calumnias, indignidades de la codicia de poder ó estúpida vanidad de representación, abren más las heridas, y en lugar de afanarse en cicatrizarlas, las desgarran más, y poco á poco, el agujerillo que abrió el pinchazo de amor propio, que es la más baja de las pasiones políticas, se hizo tan ancho y tan hondo, que pudo devorar y devoró muchas veces partidos robustos y grandes organizaciones.

Y así nos hallamos hoy á punto de ser devorados por un monstruo, el más repugnante de los que explian el momento de aniquilar las democracias: el de la vanidad. Os habla mi corazón, lealmente.

Todos me conocéis demasiado para no descubrir en estas palabras y en mi vida toda, desde el primer paso que di en las balbuencias de la política hasta estos días en que, no por méritos por mí contraídos sino por generosidad vuestra y por el empuje de las circunstancias, desempeño un lugar preeminente en la política local y, juntamente con otro entrañable compañero, á quien me unen lazos de lealtad inquebrantable y de quien tengo derecho á esperar la misma reciprocidad espiritual, en la marcha del republicanismo en nuestra patria. Y se me viene á las mientes un recuerdo de algo dicho por un periódico adverso á nuestra causa, que nos supone divididos. Lo haré otro día. Creed en esta sinceridad.

Pues bien; la política republicana en España toda está envenenada. Porque se han inventado dos maneras de amar al pueblo: una, la que ponen en práctica los impotentes, los que faltos de honestidad en el pensamiento y de luces en la intención, creando capillitas, pasan las manos sobre las espaldas del correligionario, como si se acariciase el lomo de una mansa bestia, lacrimando y mendigando el voto. Mendigan votos los que no sienten arrestos en su voluntad para conquistarlos honrada y valientemente. Mendigan votos los que queriendo escalar los más altos cargos de la política ó de la representación democrática, incapaces de subir á las cimas de la montaña con el pecho descubierto, caminan sinuosamente, tortuosamente y aun deseansan en el camino sobre las piedras que parecen monstruos colocados al paso para alentar y reponer las fuerzas del traidor.

Y esto me trae á las mientes la frase de un emperador romano, Tiberio, que al ver á las masas destrozarse ante el Senado por luchas entre jefes y banderizos, decía á uno de sus acompañantes: «Mira á esos hombres: parece que han nacido para esclavos.»

Y hay otra manera de educar á las masas: y es inspirarlas amor á las ideas, al libro, al hogar, nutrir las de cultura y en donde hubo odios borrarlos para que esa vacante la ocupe el más fraternal intento de reconciliación. Y es hora de que nos ocupemos seriamente, abnegadamente en este problema los republicanos valencianos.

—UNICA—
SOMBRERERIA

ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

ALTAMIRA, 16, (ANTES PRINCESA)

Se ha recibido para la presente temporada de invierno un inmenso y variado surtido en Sombreros de fieltro del país y del extranjero como también las más altas novedades en GORRAS de todas clases y formas para caballeros y niños.

NOTA.—Esta casa por ser la primera en su artículo, cuenta con la exclusiva de la gorra última creación de gran novedad forma CHANTECLER.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

(On parle français)

Por lo mismo, nos proponemos ser sinceros y comenzar por decirnos de que la Concentración republicana de Valencia acuda sólo a las columnas de un periódico para la publicidad de sus convocatorias, de sus avisos, de sus relaciones con la opinión. Ignoro si esa preferencia de que goza el citado periódico quiere decir que el Comité directivo de la Concentración supone que *El Mercantil* es de más sano abolengo republicano que *El Pueblo* ó si únicamente se llevan a esa casa los dichos escritos, temiendo, infundadamente, que no tuviesen cabida en nuestro periódico, ó si es tan sólo el presidente quien se halla interesado en el intento de alejar, entre sí, a las organizaciones avanzadas de Valencia. Sepan, pues, éstas, cualquiera que fuera su matiz, y singularmente queremos que conste a la Concentración republicana, que en *El Pueblo* hallarán respetuosa acogida sus escritos, y por nuestra parte secundaremos toda iniciativa levantada y patriótica.

Inspirados en este anhelo de unión, de inteligencia, de aproximación, de lo que fuese, y viendo que la Concentración republicana de Valencia no publicaba su convocatoria de manifestación para el domingo, organizamos el mitin para dicho día, acto que suspendemos ahora para sumarnos al organizado por el citado partido.

Y si fuera posible que en esa manifestación se realizase un acto inicial, ostensible, valiente, de franca y sincera fraternidad, creo serviría de regocijo íntimo a los buenos republicanos; las ideas, generosas é indulgentes, nos perdonarían rencores y errores, y los enemigos de la libertad comenzarían a sentir la decepción de su insignificancia y su imposible resurgimiento. Pensad, republicanos, en lo porvenir. Si queréis ser indestructibles, dignos de la patria, uníos y uníos pronto.—*F. Azzali.*

Batería de Cocina

A 1'75 PESETAS EL KILO EN CASA DE
AGUSTIN MORA
39, MAYOR, 39 y SAN NICOLAS, 1

UN BANDO

Alcaldía Constitucional de Alicante

Hace saber: Que siendo preciso adquirir cincuenta uniformes para trabajo, con destino al personal del cuerpo de bomberos de esta ciudad se abre un concurso por plazo de quince días para que los industriales que deseen tomar parte en el mismo, presenten sus proposiciones en el despacho oficial de la Alcaldía, acompañando muestras de la tela, la cual se ajustará a la calidad que en las siguientes conclusiones se expresa.

1.º El uniforme constará de: Blusa de retorf, azul tina; chaleco-saco, con mangas de tartán lana; pantalón de paño de Aragón con vivos encarnados sujeto a la pantorrilla por su extremidad inferior, con botones.

2.º Las blusas de capataces y cabos llevarán, como distintivo, galones dorados, para los primeros, y rojos, los segundos en la forma que oportunamente se indicará. Los botones de los uniformes serán de metal dorado con los atributos de la brigada.

3.º Cada uniforme ostentará en el cuello de la blusa el número correspondiente, también en metal dorado.

Alicante 6 Mayo 1911.—El alcalde, *Federico Soto*

ACONTECIMIENTO TEATRAL

“EL POZO ENCANTADO”

Ni en los buenos tiempos de *Rafael y Sarvaó* había tanto interés en el público por asistir a un espectáculo, como lo demostró el sábado último por presenciar el estreno de la comedia de magia y gran espectáculo que lleva por título «El pozo encantado»; obra original del popular vate alicantino don Luis Sellés Bosch.

Para la adquisición de localidades se entablaron verdaderos pugilatos y las entradas generales eran disputadas a puñetazo más ó menos limpio.

Teníamos la pretensión de hacer la biografía de Sellés, pero, ¿quién no le conoce?

Don Luis es un ciudadano integérrimo que no traicionó a sus ideales. «Dádivas quebrantan peñas», pero Sellés es más inquebrantable que las peñas más cohesionadas: ni se le ha ofrecido dádivas, ni las ha aceptado de los partidos monárquicos.

Cualquiera que sean las ideas políticas de un hombre, son respetables, y hasta admirables, cuanto se sienten y se practican como lo hace don Luis Sellés. Por eso goza de generales simpatías.

¡Bello aspecto presentaba el teatro! La ansiedad se pintaba en todos los rostros cuando la orquesta terminó la sinfonía, los corazones nos golpeaban violentamente el pecho como si pretendieran salirse de él. Tal era la emoción del público.

Llegó el momento deseado en que magistrosamente alzóse el telón.

Desde las primeras frases notóse que la obra había penetrado en el público, y éste en la obra. Los chistes eran reídos a grandes carcajadas; dos personajes vestidos de pimienta verde y colorao respectivamente, causaron las delicias del respetable.

Desde este momento las manos no cesaron de aplaudir ni las bocas de aclamar. Aquello fué un desbordamiento de entusiasmo, el delirio, la apoteosis, la apocalipsis.

No podemos decir cuántas veces saltó a escena el autor, porque en el número sesenta y tres perdimos la cuenta.

Hubo vivas al Echegaray alicantino, al Galdós chico, al Balzac moderno, etc. etc.

¡Lástima que no llegasen oportunamente las palomas encargadas a San Andrés del Palomar y las flores pedidas a la Junta del Fomento de la Cría Caballar!

Don Luis, con esa oratoria sencilla, convincente y no desprovista de elocuencia, que tiene reservada para las grandes solemnidades, peroró varias veces, consiguiendo que la mayoría de los espectadores llorasen emocionadísimos.

A la salida del teatro, y a instancias de la muchedumbre, habló el autor nuevamente, para dar gracias por las ruidosas demostraciones de entusiasmo de que había sido objeto; y dijo que la representación, por falta de ensayos, no había podido mostrar todas las bellezas que contiene la obra.

Esto tenido en cuenta, cuando vuelva a estrenarse «El pozo encantado» haremos de la comedia una crítica analítica, y recomendaremos al actor que se encargue del papel de *Lisardo*, que cuando la reina Eufania le corone, se quite la gorra marinera.

¡Mi enhorabuena a todos!

EDMUNDO DANTÉS

Se nos dice que para solemnizar el triunfo de don Luis Sellés, se obsequiará a éste con un banquete.

Dado el democrático carácter del festejado, y los centenares de amigos que desearán acudir al homenaje, cree-

mos más indicado que se le obsequie con una buena *pata*, con un arroz a la marinera ó con una merienda popular. ¡Ah! Se nos olvidaba consignar que el autor recibió varios y valiosos regalos de sus numerosos amigos y admiradores.

Los que padezcan dolores de CABEZA, JAQUECAS, dolores de MUELLAS, OÍDOS, NEURALGICOS y dolores MENTRUALES, no vacilen, tomen

DOLORINA

y se verán libres de sufrimiento.

La DOLORINA se recomienda por su eficacia (a los cinco minutos de ser ingerida empieza a conocerse su beneficioso efecto). POR SER INOFENSIVA y no atacar al CORAZON.

POR SER SUMAMENTE ECONOMICA (con una sola dosis basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de repetir).

Fídense en todas las farmacias y droguerías por DOLORINA; una dosis 15 céntimos. Caja de diez, 5 reales.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Luis Pasqual del Póvil y Tacón y Manuela Bueno Pérez.

Defunciones.—Angeles Maimón Esquetimes, Rafael Vidal Gozález, María Fajardo Aguado y Nicolás Pérez Abad.

Matrimonios.—Ninguno.

NOTICIAS

En época pasada tuvimos el pesar de denunciar un hecho de barbarie é incultura realizado por algunos golfos y granujas, y aquel hecho pudo reprimirse merced a la campaña activa que las autoridades emprendieron.

Hay tenemos el sentimiento de ver reproducirse en esta capital aquellos actos de barbarismo que duramente calificamos en años anteriores y hacia cuya represión excitamos a las autoridades para que los eviten. Estos actos repugnantes a que nos referimos los realizan esos granujillas ineducados que se dedican a despojar a las jóvenes de las flores que llevan en el pecho, apelando a la violencia cuando aquellas menos esperan una agresión de esta índole.

A las autoridades de todos órdenes y categorías nos dirigimos para que eviten tales atropellos que nos colocan a un nivel de ineducación social nada envidiable.

También deben tomar parte en esta clase de represión todas las personas amantes del buen nombre de nuestro pueblo y de la cultura popular.

Se ruega a los señores que a continuación se expresan, tengan la bondad de concurrir al despacho de la Alcaldía para indicar sus respectivos domicilios a los efectos del repartimiento vecinal de consumos:

D. José Lledó Pastor, D.ª Dolores Giménez Pastor, D. Isidro Gozález Pastor, D. Antonio D'Seals Pérez, don Miguel Juan Gozález, D. José Torres Uriarte, D.ª Soledad Parres Torres, D. Bernardo Pérez Martínez, D.ª Eugenia Mendoza Peláez, D. Manuel Ibañez Galvañ, D.ª Patrocinio Amorós Soler, D. Antonio Pérez Moliva, D. Manuel Bonmati Aleman, D. Jaime Berenguer Galvañ, don José Gorroño Acha, D. Antonio Damian Morales, D. José Escolano Sumper, D. Enrique García Ivorra, D.ª Angela Pérez García, D. Emilio Rausell Martínez, don José Manzenera Ruiz, D. Luis García Villasa, D. Anselmo Gil Martínez, doña María de la Concepción Espí Belda, D. Francisco Ortiz Quintar y D. Pedro Herrera Zamorano.

Ayer por la tarde vióse concurrir al poético y delicioso paseo de la Explanada.

¿POR QUÉ NO DECIRLO?

Y es muy justo reconocerlo que el acreditado almacén de tejidos LA ESTRELLA Plaza de Castelar, 3 y 5, de nuestro amigo Rafael Mora, es el único que presenta en gran escala grandiosas colecciones en las últimas novedades en Lanas, Sedas fantásticas, Yaps y los Estampados, Radium y con senefas; gusto lo más refinado para vestidos de señora.

También hemos tenido el gusto de admirar la extensa colección en blusas nupis en todos colores, confeccionadas para señoras y para caballeros hay un grandioso surtido en americanas de alpaca, drill y guarda-polvos; en el ramo de pañería hay desde el traje de 9 pesetas corte hasta lo más rico en tipos ingleses.

NOTA. Antes de comprar visitar esta casa y os convenceréis a los bajos precios que vende.

En los primeros días de Mayo se inaugurará un nuevo curso en la acreditada ESCUELA MODELO.

Se dan además lecciones de dibujo, solfeo y gimnasia. Precios módicos.

Nuestro respetable y particular amigo el presidente de la Liga de propietarios de fincas urbanas de Alicante, don Máximo Caturla, ha entregado al encargado de la Cocina Económica, para que se distribuya en raciones a los pobres, el sobrante del producto obtenido (deducido el coste) de los impresos hechos para las reclamaciones que pretendieron hacer los socios de esta entidad sobre el reparto vecinal.

El acuerdo de la Liga de propietarios merece un sincero aplauso y nosotros no lo escatimamos.

Como tenemos acreditado

En EL SIGLO, gran establecimiento de tejidos, exposición y venta de todos los artículos para la presente temporada.

En voal's lisos.—Gran surtido.
En sedas Chín.—La más alta moda.
En Sponjis suizos.—Verdadera novedad.
En Japonesas gran fantasía.—Variado surtido.

En Bengalinas seda.—Lo más elegante.
En Blusas nupis y plumetis bordados.—Hay colecciones completas.

La sociedad Montepío Mercantil celebró anoche el undécimo aniversario de su fundación.

Gran número de distinguidos socios reunieronse a comer en el Hotel Samper.

Y por la noche, hubo una agradable velada literaria-musical en el Centro de dicha asociación.

En todos cuantos actos se celebraron reinó gran entusiasmo.

Ayer fueron muchos aficionados alicantinos a Cartagena, para presenciar la corrida de toros que allí se celebró.

Han regresado satisfechísimos de la fiesta.

Esta misma semana se verificará el enlace de nuestro distinguido compañero en la Prensa, Manuel Asin, con la agraciada y simpática señorita Jesusa Aguirre.

Purificación Cots, profesora de guitarra y discípula predilecta que fué del malogrado y eminente guitarrista Tárrega, se ofrece para dar lecciones de dicho instrumento a las señoritas que lo deseen.

Para informes, dirigirse a esta Redacción.

LA COMPETIDORA ESPAÑOLA

15, BAILEN, 15
Este notable establecimiento, popular por su exposición de regalos para los coleccionistas de los cupones-primas, ha abierto venta general y ofrece al público sus variados y preciosos artículos a precios baratísimos.

Mejoradas sus existencias desde que lo rigió por su exclusiva cuenta, nuestro buen amigo don Francisco Morell, es digno del favor del público.

El día 9 de Junio tendrá lugar en el salón de sesiones de la Diputación Provincial la subasta para la impresión de las listas electorales a razón de 3'75 pesetas por plana.

El pliego de condiciones está de manifiesto en la secretaría de aquellas oficinas.

De conformidad con lo propuesto por la Dirección general de Agricultura, minas y montes se ha resuelto desestimar el recurso de alzada interpuesto por el presidente del Sindicato de la Comunidad de regantes de las fuentes de Santa María del término de Ibi contra el decreto del Gobernador de 16 de Septiembre de 1910, por el que desestimó las oposiciones hechas al registro «San Manuel».

La única y verdadera sombrerería ACEVEDO, 16 Altamira 16, (antes Princesa), pene en conocimiento de su numerosa clientela, que ya ha recibido el inmenso, variado surtido para la presente temporada de invierno tanto en sombreros del país y el extranjero, como en gerras para caballeros y niños.

No dejéis de visitar este establecimiento donde encontraréis la última novedad en gorras, pues además de lo variado en sus formas tiene la «Chantecler» única y exclusiva en Alicante.

Para convenceros de la verdad visitad esta su casa antes de hacer sus compras donde encontraréis novedad, elegancia y economía.

NOTA.—No confundirse con la de al lado.

Única y verdadera sombrerería ACEVEDO, 16, Altamira 16, (antes Princesa) Inalterable precio fijo.

Nadie como la casa Alfredo Solá, Mayor 14 y 16, presenta surtido tan extenso y a precios tan económicos, en toda clase de adornos para trajes de señoras y niños, perfumería, guantes, sombrillas, abanicos, puntillas, bordados é infinitad de artículos de gusto exquisito, como también los elegantes corsés marca «La Parisienne» que por su buena forma y «Chic» superan a todos los conocidos.

Baste con decir que es la única que hace dos viajes anuales a París donde adquiere las más altas y últimas novedades.

Esta casa además surte de géneros a otras muchas, no ya sólo de toda la provincia, sino de las de Murcia, Albacete, Ciudad-Real, Córdoba y Toledo.

También tiene a disposición de sus clientes la revista de modas «Paris Mode» la más importante del mundo.

Buena prueba de que la referida casa está reconocida como la única en su clase es, que desde hace tiempo es la reunión de las señoras del mundo elegante.

Recomendamos a todas las personas de buen gusto, que prueben el CONAC ESPAÑOL de la Casa Juan Antonio Peinado, del Temelloso, que es único agente general para España, Rufino Buitrago, Madrid, Montera, 23.

Lechería Modelo

CALLE SAN NICOLÁS, NÚM. 14

En este acreditado establecimiento se expende leche de cabra ordenada a presencia del comprador.

Servicio esmeradísimo y con arreglo a los últimos adelantos de la higiene.—Se sirve a domicilio.

== Litro a 0'50 pesetas ==

Caja de Ahorros

Y MONTE DE PIEDAD DE ALICANTE

Resúmen de las operaciones verificadas en este establecimiento desde el 1.º de Abril al 6 del mismo:

1.519 empeños de alhajas, ropa, pesetas 19.486.

1.426 desampeños de alhajas y ropa, 19.065 id.

128 impositciones por continuación y nuevas, 15.625'75 id.

60 reintegros a cuenta y por saldo 16.280'49 id.

Almacenes de

EL SIGLO

SUCESOR DE

NAVARRO HERMANOS

Mayor y Paseo de Américo

LOS DE MANILA, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 trajes niño en drill, hilo y alpaca desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

